
 
ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO 

FEDERAL 
VI LEGISLATURA 

ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA 
 

 
 

 

PRIMER AÑO DE EJERCICIO 
 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública  
Jefe Delegacional en Cuajimalpa 

Mesa de Trabajo 
 
 

 
 

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA 
 

 
Salón Heberto Castillo Martínez   13 de diciembre de 2012 

 

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ESTHELA DAMIÁN PERALTA.- Esta es la 

última reunión de trabajo que tenemos, a partir de las 16:00 horas se abre una 

hora para comida, y les agradeceré muchísimo estar puntuales a las 17:00 

horas para arrancar con la Jefa Delegacional de Gustavo A. Madero. Ya 

observé mi error, ahorita lo corrijo. 

Bienvenido, Jefe Delegacional. Buenas tardes.  

Corrijo mi error. Reanudamos a las 16:00 horas con el Jefe Delegacional de 

Cuauhtémoc.  

Buenas tardes, jefe delegacional de Cuajimalpa, licenciado Adrián Ruvalcaba 

Suárez, bienvenido a su casa, la Asamblea Legislativa. 

Hoy estamos en mesa de trabajo para el análisis y discusión del presupuesto 

del 2013 y quisiéramos exponerle de manera muy concreta, a pesar de que ya 

les enviamos el acuerdo, cómo se están desarrollando las mesas. 
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Usted cuenta con 15 minutos para desarrollar su presentación, se encuentra un 

cronómetro a mano izquierda. A la conclusión de su presentación cada grupo 

parlamentario tiene hasta 3 minutos para formular sus preguntas y estamos 

otorgándoles, en el formato se establecieron 10 minutos y estamos 

otorgándoles 15 minutos para el tema de las respuestas. 

Tiene usted en estos momentos el uso del micrófono para poder desarrollar la 

presentación de su propuesta para el presupuesto 2013 en Cuajimalpa. 

EL C. LIC. ADRIÁN RUVALCABA SUÁREZ.- Gracias, diputada Presidenta. 

Antes que nada agradecerle a todos los diputados que nos permitan estar aquí 

en la Asamblea Legislativa, gracias al presidente de la bancada del PRI, al 

presidente de la bancada del Verde, sin duda a los diputados del PAN que 

fijarán posicionamiento y a los diputados del PRD muchísimas gracias, a mi 

diputado de Cuajimalpa muchas gracias, a la presidenta del PT también. 

Para nosotros es muy importante, tenemos una pequeña presentación. 

Ahí podemos ver lo que es el presupuesto  original que se fijó en el 

presupuesto 2012 que son 769.2 millones, que es el presupuesto original, 

posteriormente nos vamos al presupuesto modificado, el capítulo 1000 que sin 

duda es el 67% del presupuesto que ejerce la jefatura delegacional, son 751, 

se nos va este momento al 30 de noviembre como ustedes lo solicitaron, 

tenemos 750 millones ya comprometidos y de los cuales se puede ver que en 

el momento en que tomamos protesta nosotros y tomamos el control de la 

jefatura delegacional, podemos ver que en el presupuesto ya comprometido y 

el ejercido antes de que tomáramos determinaciones nosotros ya 

visualizábamos nada más 380 mil pesos para estos tres meses, situación que 

obviamente ha generado una afectación importante en el presupuesto 

gubernamental. 

Voy a tratar de ser breve porque el tiempo es muy corto y son muchos puntos 

los que quiero tratar.  

Al 30  de noviembre creo que se demuestra que ha habido una eficiencia 

importante en el ejercicio presupuestal en el territorio delegacional, lo cual ha 

provocado que llevemos el 99.7% del presupuesto prácticamente 

comprometido, el cual se va a ejercer en su totalidad. Visualizamos también 
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que hay un margen de recursos que ha quedado fuera del ejercicio 

presupuestal, obviamente porque en gran parte de los proyectos que se 

programaron en la administración anterior pues quedaron algunos remanentes 

que en el momento de hacer la ejecución de pagos pues ha quedado ahí 

volando. 

Pasamos a la siguiente diapositiva, podemos ver el tema del presupuesto 

participativo que también lo pusimos en un rubro distinto donde estamos 

solicitando que también se visualice el ejercicio presupuestal que se tuvo 

durante el año, fueron 23 millones de pesos de los cuales se han ejercido al día 

de hoy 18.526 millones y teniendo al día de hoy comprometidos 22 millones, 

restamos 97 mil pesos que quedan bueno obviamente como remanente 

también del presupuesto participativo, de los cuales si se observa en el 

Capítulo 2000 se llevó a cabo ahí la compra de luminarias y posteriormente 

vemos que en el Capítulo 5000 son 4 millones 155 mil pesos que fueron la 

adquisición de vehículos que se entregaron, que ya nos tocó entregar en esta 

administración cubriendo así prácticamente la totalidad del presupuesto 

participativo que se generó para esta demarcación. 

Después vemos ahí que hay una avance importante en los presupuestos 

etiquetados, de los cuales tenemos 800 mil pesos que se etiquetaron para un 

proyecto de centro de adicciones, mismo que se llevó a cabo, pero es el costo 

única y exclusivamente del proyecto ejecutivo. 

Después vemos 31 millones que se alcanzan a visualizar como proyectos 

diversos. Estos 31 millones al ser etiquetados por la Asamblea Legislativa con 

esta característica fue prácticamente lo que nos dio un respiro a la 

administración para poder generar recursos y poder ir saliendo de los déficit 

que teníamos en los diferentes rubros, lo que bueno nos permitió al día de hoy 

si lo podemos ver, el comprometido son 30 millones, teniendo ahí pues 800 mil 

pesos que están de remanente y que como ustedes ya bien saben a estas 

alturas es parte del presupuesto que ya se regresa y que no se va a poder 

ejercer. 

Si nos vamos otra vez ahí a ese rubro, donde estamos hablando de proyectos 

diversos, ese recurso se ocupó para luminarias, se ocupó para pintura, se 

ocupó para cemento y para todo lo que son materiales para obras de ejecución 
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por parte de obras por administración que se concretaron y que en su momento 

también se encaminó para suministrar un equipo, equipos de cómputo a lo que 

es el FARO del saber construido en la administración anterior, dejando pues 

prácticamente a esta nueva administración sin la capacidad operativa para ese 

presupuesto. 

Estamos hablando aquí de programas sociales. De programas sociales 

podemos visualizar que el monto que se ocupa en la Jefatura Delegacional es 

un margen muy pequeño, hoy en día tenemos 2 mil 500 beneficiarios en 

programas sociales, de los cuales representa el 1.3 por ciento de la población, 

lo que esta autoridad bueno pues ahora solicita el incremento en programas 

sociales que en las presentaciones que se les hizo llegar se va a poder 

observar cuál es el monto que se está solicitando. 

Hablamos del tema de ingresos por el tema de autogenerados, ahí  nosotros 

estamos viendo que sería importante que pudiéramos mantener fuera de la 

ejecución presupuestal el tema de autogenerados, toda vez que para nosotros 

es muy delicado que se esté vislumbrando que se puede considerar como 

parte del presupuesto el autogenerado, cuando ese recurso ni siquiera existe 

en este momento realmente en el recurso gubernamental. 

Por otro lado también señalar que el tema de autogenerados es muy variable y 

el mantenerlo en esta dinámica de ser considerado como presupuesto, 

desmotiva a las autoridades gubernamentales a generar más presupuesto, 

¿Por qué? Porque pues prácticamente ya te están marcando un recurso y en 

caso de no cubrir la totalidad quedaríamos inclusive fuera de la posibilidad de 

cubrir algunos rubros que se tienen considerados como recursos de 

autogenerados y que bueno es importante señalar que esta postura de 

considerar el presupuesto, de considerar a los autogenerados parte del 

presupuesto es una postura nueva que se ha venido generando hace un año 

apenas se tomó esta determinación y esto en la operatividad gubernamental 

nos ha generado un problema muy delicado porque si bien es cierto, se 

considera como parte del presupuesto, también es cierto que nunca 

alcanzamos el porcentaje que la Asamblea Legislativa manifiesta que se va a 

generar por la autoridad gubernamental. 
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Que se tienen considerados como recursos de autogenerados, y que bueno, es 

importante señalar que esta postura de considerar el presupuesto, digo de 

considerar los autogenerados parte del presupuesto, pues es una postura 

nueva que se ha venido generando hace un año apenas se tomó esta 

determinación, y esto en la operatividad gubernamental nos ha generado un 

problema muy delicado porque si bien es cierto, se considera como parte del 

presupuesto, también es cierto que nunca alcanzamos el porcentaje que la 

Asamblea Legislativa manifiesta que se va a generar por la autoridad 

gubernamental.  

Este es el rubro de dónde emanan los recursos, que ya es un tema muy 

técnico, ahí están el tipo de recurso fiscal, autogenerados FORTAMUND, 

FAFEF, en fin, pasamos para no perder mucho tiempo.  

Aquí hablamos como ustedes nos lo solicitaron de la plantilla personal, cuánto 

personal se tiene en el territorio delegacional, se observa que tenemos ahí en 

servicios personales, que es en concreto el pago de sueldos y salarios del 

personal delegaciones que estamos ahí contemplando que son, no alcanzo a 

leer bien, pero bueno es el número que se alcanza a ver arriba.  

Después abajo que son otros conceptos de gasto, esto es en miles de pesos, 

que es todo lo que se genera en torno al pago de salarios, que muchas veces 

no se visualiza como parte del presupuesto. 

Abajo vienen los tipos de plazas que se tienen, de estructura tenemos 155, de 

base 2 mil 515, eventuales ordinarios nada más 8, eventuales extraordinarios 

que son los que tienen que estar suspendiendo sus labores, 258, y por último 

honorarios que son 260, teniendo un total de 3 mil 296 en la plantilla total del 

personal gubernamental, llevándose el 67 por ciento del presupuesto 

delegacional.  

Ahí alcanzamos a ver cómo está el día de hoy el presupuesto gubernamental. 

Vemos que el presupuesto original de 769 millones, fue lo que se designó, 

tenemos 793 ejercidos y vemos un sobreejercicio de 4 millones el día de hoy 

por déficit de capítulo 1000, lo que nos está generando un problema y un 

arrastre importante. Sin embargo, nos vamos a años anteriores y vemos un 

sobreejercicio y la cifra resulta de esta manera por los apoyos federales que 
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recibió la administración anterior, por eso vemos que las cifras han sido altas. 

En el último año no se recibieron apoyos federales, lo que nos lleva a esa cifra 

de un sobreejercicio de 24 millones.  

Aquí ya vemos qué es lo que estamos nosotros programando, cómo está el 

presupuesto, qué es lo que se pretende hacer, cómo estamos visualizando la 

posibilidad de mejorar las condiciones, vemos cómo el Capítulo 1000 tiene un 

techo financiero, las necesidades reales, y el modificado como está 

actualmente, cómo hay ahí un número importante de diferencia entre un monto 

y el otro. 

En capítulo 2000, pues también se ve que los requerimientos de gobierno van 

por encima de los recursos que están siendo asignados, y de igual manera en 

el capítulo 6000, en el Capítulo 5000 y en el resto de los capítulos.  

Ya estoy viendo que me quedan 4 minutos. Aquí estamos mencionando 

algunos de  los proyectos y programas especiales que estamos nosotros 

impulsando para que podamos tener una mayor cantidad presupuestal, el por 

qué de estos requerimientos y vemos el techo financiero que actualmente se 

tiene es de 37 millones y las necesidades reales del 2013, vemos que son 178, 

300 millones.  

¿Qué es lo que estamos aquí viendo? Estamos tratando de ser muy puntuales, 

en qué rubros queremos incrementar el recurso y señalar claramente cuáles 

son los requerimientos que se tienen.  

Por ejemplo, en recuperación de espacios públicos tenemos 12 espacios 

públicos que tienen urgencia de ser recuperados y que se nos está destinando 

en este momento con el techo presupuestal, 4 millones 800 mil pesos, cuando 

realmente la cotización que tenemos nosotros es de 29 millones.  

En el tema de mantenimiento a planteles educativos, está en 9 millones el 

techo financiero, cuando de las 52 escuelas o planteles educativos que 

tenemos, hay un requerimiento de 48 millones 500 mil pesos. 

Después hablamos de la estabilización de uno de los taludes en uno de los 

deportivos del territorio delegacional que impide la ocupación de este deportivo 

por esta afectación de protección civil, y que en tanto no se resuelva es un 

deportivo que está prácticamente sin uso, en donde vemos que el techo 
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presupuestal para el rescate del talud, que es un talud bastante amplio, es de 2 

millones, cuando el costo del proyecto ejecutivo es de 15 millones. 

La rehabilitación de la red secundaria de agua potable. Hoy en día tenemos 4 

millones de presupuesto, la intención es incrementarlo a 12,500. 

¿Por qué? Cuajimalpa es una de las delegaciones que todavía cuenta con red 

de asbesto, que sabemos bien que la normatividad inclusive marca que el 

asbesto hace daño a la salud de los habitantes, y esto está provocando de 

manera importante no solamente una afectación de salud que consideramos 

que es muy delicado, sino también constantes fracturas en la red de agua, y 

esto provoca que estemos atendiendo las diferentes fugas, tanto como 

autoridad delegacional como el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, y 

esto incrementa constantemente el costo del mantenimiento de esta red. 

Sabemos que es una inversión importante, sin embargo a largo plazo, a 3 años 

estaríamos visualizando un ahorro considerable en el tema de agua potable. 

Entonces pues ese es otro de los temas que nos tienen inquietos. 

Luego viene el mantenimiento de la red de drenaje y alcantarillado. Pues la red 

de alcantarillado tiene más de 50 años y es la misma red que se ha estado 

dando mantenimiento, de manera constante tenemos que estar haciendo 

desazolves y eso de igual manera, el mantenimiento nos llega a generar en los 

3 años de gobierno un costo mucho mayor que el poder darle una modificación 

en algunos tramos importantes donde tenemos la mayor afectación y poder 

permitirnos tener ahí una intervención importante en el tema de mantenimiento 

de la red de alcantarillado. 

Después Cuajimalpa es una de las delegaciones que históricamente se ha 

caracterizado por tener el presupuesto más bajo en impulso a proyectos 

sociales, a programas sociales. Hoy en día Cuajimalpa única y exclusivamente 

genera beneficios a la población en el 1.3 por ciento poblacional.  

Estamos tratando de incrementar el presupuesto que actualmente se tiene a 12 

millones, con la finalidad de poder abarcar obviamente un número mayor de 

habitantes y por otro lado tratar de generar que los beneficios que actualmente 

se tienen se puedan incrementar. 
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Estamos hablando que por ejemplo en el caso de adultos mayores tienen una 

percepción mensual de 200 pesos y quisiéramos incrementarlo 100 pesos más 

en los que ya se tienen e incrementar el número de beneficiarios en el territorio 

delegacional. 

Quiero hacer mención de esto porque haciendo un estudio comparativo con el 

resto de las delegaciones, Cuajimalpa es la delegación que tiene el número 

más pequeño de beneficiarios en el tema de proyectos sociales. 

Aquí ya habla un poquito de qué es lo que sucedería en caso de no aprobarse 

el presupuesto como lo estamos presentando, cuáles serían las afectaciones 

que tenemos, cuál es la dinámica que se va a prestar en la Jefatura 

Delegacional; hablamos también un poquito de qué es lo que nosotros 

visualizamos como está ahorita la normatividad en la Asamblea Legislativa y en 

el Gobierno de la Ciudad, las limitantes que tenemos como Jefaturas 

Delegacionales, cómo se han etiquetado presupuestos que lejos de beneficiar 

al territorio delegacional provocan que se atiendan cuestiones ajenas a la 

ciudadanía y las limitantes que tenemos nosotros como Jefes Delegacionales 

de atender las peticiones de manera inmediata de la ciudadanía y haciendo así 

que nos convirtamos meramente en administradores de recursos que ya están 

o etiquetados o ya están destinados a que el Gobierno de la Ciudad los pueda 

ejercer. 

Si quieren, pues en una siguiente ronda en preguntas respondo lo que sea. 

LA C. PRESIDENTA.- Ya amenazaron de este lado, dice que lo que sea. 

Delegado, te informo qué diputados te están acompañando: por supuesto está 

tu bancada, los diputados Jesús Sesma y Alberto Cinta, la diputada Miriam 

Saldaña, coordinadora del PT; el coordinador del PRI, Tonatiuh González; del 

PRI, Jaime Alberto Ochoa; del PRD Víctor Hugo Lobo, Ana Julia Hernández, 

Carlos Hernández Mirón; del PAN, Priscila Vera, Christian Von, Edgar Borja, 

Gabriela Salido, Santiago Taboada; y de Movimiento Ciudadano, Bertha 

Cardona. 

Dejo el micrófono a mi compañera Secretaria para que inicien las rondas de 

preguntas. 
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LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputada Presidenta. Iniciamos con la 

fracción parlamentaria del Partido Verde Ecologista y hace uso del micrófono el 

diputado Jesús Sesma Suárez. Adelante diputado.  

EL C. DIPUTADO JESÚS SESMA SUÁREZ.-  Muy buenas tardes, delegado, 

amigo, aliado, Adrián Ruvalcaba. 

Quisiera comentarle dos cosas antes de hacer las preguntas que vamos a 

hacer el Partido Verde. La primera es de veras que nos congratulamos como 

se está manejando esta Comisión de Presupuesto, quiero agradecer 

abiertamente a la diputada Esthela por la inclusión del Partido Verde, por el 

trato que se nos ha brindado, por poder presentarnos y de una manera muy 

sana poder dar la información y el presupuesto que nosotros consideramos en 

los diferentes rubros. Muchas gracias, diputada. 

Asimismo, quiero decirle, delegado, que coincidentemente el día de hoy se 

pasó o se turnó a esta Comisión el punto de acuerdo presentado por el Partido 

Verde, que fue revisado también por nuestros colegas del PRI en el aumento 

presupuestal de 111 millones en cuestiones medioambientales. 

Nosotros hemos venido insistiendo a lo largo de las comparecencias del día de 

hoy el tema de medio ambiente que para nosotros es vital. Sabemos de la 

preocupación que tiene la delegación en el parque vehicular, que no es posible 

que tengamos, y digo tengamos por ser aliados en esta delegación, un parque 

vehicular que data de 1980, que es más costoso el mantenerlos y que tiene un 

efecto obviamente mucho más contaminante que comprar o adquirir nuevos 

automóviles. Así me puedo ir con los puntos en el punto de acuerdo que 

presentamos el día de hoy. 

Pero precisamente quisiera ver, delegado, si nos puede informar: ¿Qué 

acciones propondría usted para la fomentación de la conservación a las 

reservas ambientales con las que cuenta su demarcación?  No hay que olvidar 

que la delegación Cuajimalpa es de los pocos pulmones que existen todavía en 

nuestra ciudad, que tenemos que mantener, y vemos complejidades y 

problemas que se están viviendo latentes el día de hoy para poder conservar 

esta reserva ambiental. 
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De aprobarse la solicitud de recursos adicionales que se está planteando en 

Cuajimalpa ¿qué acciones en matera de medio ambiente se llevarán  a cabo 

por el órgano administrativo? 

Es importante decir que la tala que se está manejando, o la prevención a la tala 

que se debería de manejar en la delegación Cuajimalpa es de gran 

envergadura, creemos que es muy trascendente, independientemente de los 

costos y las aplicaciones que tienen que haber consistentes a las lámparas de 

alumbrado público y a los postes, que ese punto también lo mencionamos en lo 

que presentamos como aumento de presupuesto a esta Comisión. 

Por su atención, muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.-  Muchas gracias, diputado. Toca el turno a la fracción 

parlamentaria del Partido del Trabajo, la diputada Miriam Saldaña Cháirez. 

Adelante diputada.  

LA C. DIPUTADA MIRIAM SALDAÑA CHÁIREZ.-  Gracias, diputada. Buenas 

tardes, señor delegado Ruvalcaba. 

La fracción parlamentaria del Partido del Trabajo estamos muy preocupados 

siempre por la primera infancia, que es el primer escalón para la construcción 

de ciudadanía, y por tal motivo me gustaría saber cuántos CENDIS se 

encuentran funcionando en la delegación Cuajimalpa actualmente, cuál es el 

presupuesto que será asignado para ellos. 

Igualmente si pudiera comentarnos un poco sobre los mercados públicos, las 

concentraciones de comerciantes y la rehabilitación de espacios públicos de la 

delegación Cuajimalpa. 

Ahora, en cuanto al tema de finanzas, ¿cómo percibe cerrar el ejercicio 2012? 

¿Qué opina del techo presupuestal destinado por la Secretaría de Finanzas 

para el 2013? ¿Qué medidas de austeridad se aplicarán para eficientar el gasto 

público? 

Solamente cierro comentando que deseo reiterar todo el apoyo por parte de la 

fracción parlamentaria del Partido del Trabajo para que el presupuesto de la 

delegación Cuajimalpa sea más justo. 

Gracias. 
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LA C. SECRETARIA.- Gracias, diputada Miriam. Le doy la palabra a la 

diputada Bertha Alicia Cardona, de la fracción parlamentaria del Partido 

Movimiento Ciudadano.  Adelante, diputada. 

LA C. DIPUTADA BERTHA ALICIA CARDONA.- Gracias, diputada Secretaria. 

Con su permiso, diputada Presidenta Esthela Damián. 

Licenciado Adrián Ruvalcaba, en una democracia como la que hoy se vive en 

la Ciudad de México, implica una madurez política para quienes gobernamos 

para todos los ciudadanos sin distinto alguno. 

Como es de su conocimiento las fuerzas políticas de este país, pero 

principalmente de esta ciudad capital estamos empeñados en impulsar la 

reforma política del Distrito Federal. 

Ya lo comentaba en una intervención anterior, esta reforma permitiría dotar de 

mayores atribuciones y autonomía presupuestaría a las delegaciones, pero a la 

par de conminarlos a través de mecanismos precisos a una mayor 

transparencia y rendición de cuentas, asimismo una eficiencia del ejercicio 

pública. 

En la fracción parlamentaria de Partido Movimiento Ciudadano estamos 

conscientes de la importancia de dotar de presupuestos justos a las 

delegaciones que les permitan atender las necesidades prioritarias de la 

población. 

Yo le quisiera formular las siguientes preguntas. ¿Cuál considera que es la 

principal problemática que la delegación enfrenta para el ejercicio de su 

presupuesto? También me gustaría como miembro, soy secretaria de la 

Comisión de Cultura en esta Asamblea Legislativa y me interesa saber qué 

importancia y qué acciones se dará a la cultura en su demarcación. Asimismo, 

¿cuáles serían los principales problemas que enfrentaría la delegación de no 

autorizarse la totalidad de los recursos solicitados? Usted ya lo trae escrito pero 

por motivos de tiempo no fueron suficientes para que nos lo expresara. 

Es cuanto, señor delegado. Muchas gracias. 
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LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputada Cardona. Continuamos con la 

fracción parlamentaria del PRI y le cedo al micrófono al diputado Jaime Ochoa 

Amorós. Adelante, diputado. 

EL C. DIPUTADO JAIME ALBERTO OCHOA AMORÓS.- Primero que nada 

agradecerle a los compañeros diputados de las diferentes fracciones el apoyo 

que nos brindan. Felicitare en especial al delegado Adrián Ruvalcaba por un 

inicio de gestión y particularmente por la inclusión de nuevas tecnologías para 

la mayor transparencia de la función pública, es un gran ejemplo para la 

ciudad, que en fechas pasadas recientemente publicó la disposición del GPS 

para cada uno de los servidores públicos. 

También mencionar que es una delegación que cuenta con un mínimo 

presupuesto de las 16 delegaciones y donde pedimos con todo el esfuerzo de 

cada una de las fracciones el poder incrementar un presupuesto digno para 

Cuajimalpa y para sus habitantes. 

Jefe delegacional, quisiera preguntarte ¿cuál es el motivo para invertir los 25 

millones en redes hidráulicas y sanitarias que necesita Cuajimalpa? ¿Cuál es el 

motivo para construir los 4 tanques de almacenamiento de agua? ¿Cuántas 

escuelas dentro de la delegación requieren mantenimiento? 

Muchísimas gracias y muchas felicidades, eres un ejemplo a seguir como jefe  

delegacional en Cuajimalpa. 

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputado Jaime. Damos la palabra al 

diputado Santiago Taboada, de la fracción parlamentaria del PAN. Adelante, 

diputado. 

EL C. DIPUTADO SANTIAGO TABOADA CORTINA.- Muchas gracias, 

diputada. 

Primero felicitar a la Comisión de Presupuesto por esta iniciativa de reunir a los 

jefes delegacionales precisamente para algo tan importante y con tanta 

repercusión a todos los ciudadanos, también saludar al delegado en 

Cuajimalpa, licenciado Adrián Ruvalcaba y decirle que efectivamente vemos, 

primero felicitarte por esta presentación, es de las pocas presentaciones que 

nos han podido detallar por ejemplo el Capítulo 1000 y eso nos permite 

también hablar de un compromiso con la transparencia. 
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Comentarte, efectivamente vemos la problemática y los que tenemos la 

oportunidad de conocer también la Delegación Cuajimalpa, que es una 

Delegación que tiene muy poco presupuesto para también la población flotante 

que alberga y los servicios que demanda teniendo zonas tan complicadas 

como Santa Fe, y es por ello que también necesitamos, como tu bien lo 

comentabas, ampliar la partida presupuestal de Cuajimalpa, y lo digo también 

en una parte social, el 1.3 por ciento tiene programas sociales en Cuajimalpa y 

que es una delegación que si bien tiene una población económicamente activa 

muy alta, también tiene zonas muy complicadas, zonas que tienen un gran 

rezago social, un gran rezago educativo y es por ello que tenemos que también 

ser mucho más solidarios con esta Delegación porque si bien es cierto que más 

allá de los partidos políticos, Acción Nacional también le tocó en dos 

administraciones gobernar esta Delegación y sabemos también por ello las 

necesidades que requiere. 

Decirte y preguntarte, delegado, en este planteamiento que haces muy preciso 

sobre más o menos, te voy a decir el proyecto en recuperación de espacios 

públicos hablan de seis veces la aportación y el aumento presupuestal, haces 

una observación de que se esperan recursos federales, si nos pudieras tú 

comentar qué porcentaje de recursos federales se esperan para este programa 

en particular, así como el tema del mantenimiento de escuelas. Vemos también 

en Cuajimalpa y conocemos el estado de muchas de las escuelas de la 

demarcación y por ello también vemos necesario el incremento al presupuesto 

en esa partida. Pero si nos pudieras un poquito especificar sobre estos 52 

planteles en particular cuál es la necesidad que tienen estas escuelas, muchas 

veces es mantenimiento al drenaje, mantenimiento al inmueble como tal o un 

reequipamiento de las aulas en estas escuelas. 

Por último  decirte que es fundamental el compromiso que tenemos que tener 

en materia de drenaje y alcantarillado en esta Delegación. 

Si bien solamente hay una solicitud de dos veces el presupuesto que se tiene 

actualmente, creo que todos los diputados tendríamos que hacer un esfuerzo 

porque efectivamente es una de las delegaciones que tiene mayor retraso en 

reemplazar el mantenimiento de la red de drenaje y creo que es uno de los 

compromisos que podemos asumir para precisamente darle mayor 
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sustentabilidad a esta delegación, no es una bandera exclusivamente de un 

partido político sino creemos nosotros que tiene ya que ser comportamiento 

sostenido de todas las fuerzas políticas. 

Por sus respuestas, muchas gracias Delegado. 

LA C. SECRETARIA.-  Muchas gracias diputado Santiago. Toca el turno a la 

fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática, al diputado 

Jorge Agustín Zepeda Cruz. Adelante diputado. 

EL C. DIPUTADO JORGE AGUSTIN ZEPEDA CRUZ.- Muy buenas tardes. 

Con su permiso diputada Presidenta. 

Saludo al Delegado Adrián Ruvalcaba, Jefe Delegacional en Cuajimalpa. El 

que suscribe, el de la voz, diputado Jorge Zepeda Cruz, es diputado del Distrito 

XXI, del cual hemos tenido oportunidad de recorrer la comunidad, conocer la 

situación que prevalece en las condiciones de vida de la gente de Cuajimalpa, 

es un sector homogéneo, como usted lo sabe, y que eso requiere la opinión y 

la importancia de un trabajo legislativo y coordinado con la jefatura 

delegacional. 

En el Partido de la Revolución Democrática siempre hemos mantenido la 

postura de la inversión social, hemos privilegiado el sentimiento de la gente por 

encima de otro tipo de intereses. En su actuar primero están las soluciones que 

atiendan a las mayorías.  

En este momento en que tendremos que analizar, discutir y aprobar los 

diferentes presupuestos delegacionales, queremos dejar de manifiesto que la 

contabilidad de dichos órganos debe tomar en cuenta sobre todo los programas 

sociales. Es verdad que no es posible hacer de lado diferentes gastos, a los 

que más por tradición y costumbre estamos acostumbrados a su aplicación, sin 

embargo en énfasis debe estar en los lineamientos específicos que son 

producto del reclamo de los habitantes de esa demarcación.  

Atender la seguridad, crear más y mejores espacios públicos, contar con 

camiones de limpia, mantener en buen estado los parques y generar obras, son 

algunos de los renglones que comprenden las finanzas delegacionales. 
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En el caso concreto de la delegación Cuajimalpa, que se caracteriza por contar 

con amplios espacios verdes, de mantener una cultura histórica y de ser rica en 

tradiciones populares, se debe observar que el presupuesto para el próximo 

año, abarque su sostenimiento y su ampliación, pues de esa forma 

enriquecemos y entendemos las exigencias de sus habitantes que tienen un 

sinfín de tradiciones dignas de conservar.  

Una política de estricto apego a responsabilidades que se tienen 

encomendadas, permitirá que el financiamiento público sea destinado al 

proyecto que eleve el nivel de calidad de vida de sus habitantes, honradez, 

eficiencia y transparencia son la clave para que los ahorros que surjan se 

inyecten en el beneficio de la población, sistema de aguas, desazolve, 

infraestructura, son los rubros en los que el PRD está totalmente de acuerdo en 

que reciban más recursos. Pero también como históricamente lo hemos 

demostrado, realizamos las estrategias de beneficio social, como es en el 

Gobierno del Distrito Federal, uniformes escolares, mantenimiento de escuelas, 

becas para manutención y estudio, clínicas y centros de salud, que a la 

población de Cuajimalpa mucho, y usted tiene conocimiento, le hace falta 

entrega de apoyos, de qué manera logran hacer más amena la vida de una 

ciudad como la Ciudad de México, la política la entendemos como el privilegio 

de servir y no servirnos de ella. 

Con la administración en la gran mayoría de las delegaciones citadinas, desde 

hace muchos años tenemos el reconocimiento de la ciudadanía, no 

pretendemos poner una verdad política, sino contagiar de sentido popular a las 

instancias que sin compartir nuestra ideología de izquierda, tienen la 

oportunidad de imprimir un verdadero sentido social a sus políticas públicas.  

En Cuajimalpa de Morelos, la administración pasada no se caracterizó por 

incidir en pro de los más urgentes reclamos, prácticamente se optó un 

esquema de visión empresarial, al que no nos oponemos, pero que no 

compartimos en la medida en que no se beneficia a los propios habitantes de la 

demarcación.  

Señor Jefe Delegacional, el Partido de la Revolución Democrática insistirá, 

debatirá y aprobará todas aquellas iniciativas con verdadero sentido social, no 
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coincidimos con versión patrimonialistas ni merecerán nuestros votos las 

estrategias que no tengan claro que el eje del servicio público es la gente.  

Nuestra fracción parlamentaria escuchará con atención las bases sobre las que 

se pretende ejercer este presupuesto que se aplicará en el 2013 y también a 

nombre del PRD quiero manifestarle que estaremos a la vigilancia, supervisión, 

eficacia y claridad con lo que se use los recursos.  

El incremento del índice de desarrollo humano que abarque el cuidado del 

entorno ambiental, en la atención a las mujeres solteras y a las personas de la 

tercera edad, de educación, que siempre mantengan el cuidado de la niñez y la 

juventud, serán los párrafos de la lectura social que siempre mantendremos 

vigentes.  

De acuerdo a la Ley Sustantiva, qué porcentaje de su presupuesto, ¿puedo 

continuar con la pregunta? 

LA C. PRESIDENTA.-  Son 3 minutos por grupo parlamentario. 

EL C. DIPUTADO JORGE AGUSTIN ZEPEDA CRUZ.-  ¿De acuerdo a la ley 

sustantiva, qué porcentaje de su presupuesto está proyectado para la equidad 

de género, para la transversalidad, los programas dirigidos a la mujer y cuántas 

directoras generales tiene en su administración? 

Gracias, delegado.  

LA C. SECRETARIA.- Gracias, diputado.  

LA C. PRESIDENTA.- Delegado, terminada la ronda de preguntas, le 

corregimos, en el formato  venían 10 minutos, se les está otorgando 15 a cada 

jefe delegacional para que puedan dar respuesta a toda la ronda de preguntas 

que se les formularon. 

EL C. LIC. ADRIAN RUVALCABA SUAREZ.- Gracias. Celebro que se 

encuentre aquí el diputado Jorge Zepeda, diputado del Distrito XXI, muchas 

gracias por estar aquí.  

Creo que es importante para mi administración dar respuesta  a todas y cada 

una de las preguntas que se me hicieron.  
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Con relación a la pregunta hecha por el diputado Jesús Sesma Suárez, del 

Partido Verde, en donde manifiesta cuáles son las acciones ambientalistas, 

dentro de los proyectos que hemos hecho llegar, con relación a este tema, los 

proyectos y las acciones que pretendemos realizar, ya se han hecho llegar 

algunas carpetas, donde se está priorizando la reforestación del Cerro de San 

Miguel, 40 hectáreas que en el 89 fueron devastadas por un incendio y que 

serían parte de un proyecto integral con el Gobierno Federal y el Gobierno 

Delegacional. 

La renovación del parque vehicular, que fue el punto de acuerdo que el día de 

hoy usted nos hizo favor de presentar en esta Asamblea. 

El rescate de barrancas, como es la Barranca de Santa Rita, que ya inclusive 

se inició las actividades con el Gobierno de la Ciudad desde esta 

administración a poder rescatar ahí todo lo que es el tema de la afectación 

ambiental que tenemos en la Barranca de Santa Rita, así como el rescate de 

las viviendas que se encuentran en alto riesgo, que además es importante para 

mí celebrar que esta nueva administración desde el primer día de gestión nos 

ayudó para poder concretar que parte del presupuesto lo pusiera Sistema de 

Aguas y la otra parte el presupuesto se pudiera visualizar para que nosotros lo 

pudiéramos poner una vez otorgado el presupuesto de esta Asamblea. 

De igual manera, me decía de cómo pudiéramos nosotros impulsar el 

presupuesto a las delegaciones que se tienen amplios márgenes de áreas 

verdes. Yo creo que hoy en día en la Asamblea Legislativa, y aprovecho 

también para responderle la pregunta a la diputada de Movimiento Ciudadano, 

sin hacer la excepción de que ahorita entraré más a fondo a esa respuesta, una 

de las cuestiones que suceden es que dentro de la designación de 

presupuestos que se tienen, se determina el presupuesto dependiendo del 

número de habitantes que tenemos en el territorio delegacional, y eso para 

Cuajimalpa es una situación muy difícil porque somos una de las delegaciones 

que resguarda la mayor parte de bosque de todo el Distrito Federal; y pareciera 

que el ser autoridades que velamos por conservar áreas boscosas fuera un 

castigo. 

Quiero poner a consideración a la opinión de la diputada que decía que qué 

podría hacer la Asamblea para poder mejorar el tema presupuestal en 
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Cuajimalpa, que se pudiera tomar en consideración también esas delegaciones 

establecimientos mercantiles donde hay amplias áreas verdes, inclusive áreas 

boscosas o zona de preservación ecológica o reserva ecológica, para que 

también hubiera un presupuesto destinado a estas delegaciones que nos 

vamos a encargar en resguardar el medio ambiente, que también sea atractivo 

y que no impulsemos a los diferentes órganos de gobierno delegacionales a 

tratar de generar el crecimiento desmedido de la demarcación para poder 

obtener presupuesto. Entonces eso lo pongo a consideración y parte de la 

respuesta que me hacía la diputada de Movimiento Ciudadano. 

Por otro lado, paso a las respuestas, si así me lo permite el diputado del Verde, 

de la diputada Miriam Saldaña por parte del PT, que me comenta el tema de 

mercados públicos. Bueno, pues de lo que se logró rescatar del presupuesto 

gubernamental de la gestión anterior, estamos hoy en día ejerciendo parte de 

ese presupuesto aunque ya estaba comprometido para la mejora de mercados 

públicos, eso es algo que dejó mi antecesor en donde se está destinando 1 

millón y medio de pesos al Mercado de Cuajimalpa Centro. 

Tenemos el Mercado de San Mateo, que nosotros ya estamos inclusive dentro 

de este proyecto de presupuesto contemplando las mejoras para las 

condiciones que se tienen hoy en día y que generan alto riesgo, como el 

cambio prácticamente de toda la red energética de la zona de atrás del 

Mercado de San Mateo. 

Así como también el retomar el convertir el Mercado del Contadero en un 

mercado de especialidades, toda vez que es un mercado que se encuentra 

prácticamente en el olvido y que de esta manera pudiéramos darle un respiro a 

este mercado. 

Después me preguntaba cuántas concentraciones tenemos. En Cuajimalpa no 

tenemos ninguna concentración, tenemos tianguis, tenemos 8 tianguis y 

concentraciones no tenemos ninguna. 

Me decía que cuántos CENDIS tenemos. Tenemos 7 CENDIS, que por cierto 

uno de ellos se encuentra hoy suspendido por cuestiones de protección civil y 

que es parte de esta propuesta que estamos haciendo de generar un poquito 

más de recursos para la rehabilitación de planteles educativos y de CENDIS, 
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en donde estamos nosotros proponiendo el monto de 4.7 millones de pesos por 

cada uno de estos CENDIS y esto abarcaría el equipamiento de mobiliario, el 

equipamiento también de material didáctico, las mejoras y condiciones de los 

inmuebles y en el caso concreto de uno de los CENDIS la reubicación total de 

este CENDI toda vez que se encuentra en una zona de alto riesgo. 

De igual forma, comentar cuáles son las medidas de austeridad que estaríamos 

implementando. Bueno, no estaríamos, ya estamos implementando desde el 

primer día de mi gobierno medidas de austeridad. Se pidió al Gobierno de la 

Ciudad que se suspendiera el pago de todos los equipos telefónicos del 

Gobierno Delegacional con relación a los teléfonos. 

Estamos también ha ahorita fijando posturas de geoposicionamiento a través 

de un GPS para poder determinar en qué ubicación se encuentra cada uno de 

los vehículos gubernamentales, no solamente los vehículos sino también el 

personal, y así evitar que se estén trasladando vehículos de un lado a otro sin 

que sean requerimientos de gobierno. 

Se pidió también a todos los directores generales que hicieran el uso de los 

vehículos única y exclusivamente los días que están funcionando como actores 

de gobierno y que para actividades personales se suspendía esta actividad.  

Creo que ya eran los temas que me preguntó, si no considera que deba de 

ahondar un poquito más en la respuesta.  

Después me comentaba, me paso a la postura de la diputada de Movimiento 

Ciudadano, muchas gracias diputada por estar aquí, me decía qué considero 

yo como el principal problema para el ejercicio del presupuesto. Es muy 

sencillo, el tema que estamos viviendo no solamente en Cuajimalpa sino en el 

resto de las delegaciones es la afectación que tenemos como gobierno de las 

compras consolidadas que se tienen, que muchas veces nos obligan a tomar 

determinaciones en acciones que no requiere la población. 

Por otro lado, también la afectación que generan los proyectos etiquetados, 

que se han dado casos que se han etiquetado proyectos que 

desgraciadamente cuando se tratan de ejecutar nos damos cuenta que las 

condicione para poder ejecutar esos proyectos no son viables y es presupuesto 

que se pierde. 
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Por otro lado también la falta de autonomía, que a veces tenemos las 

autoridades delegacionales para poder ejercer el presupuesto de manera total. 

Un ejemplo muy sencillo se me ocurre en este momento es cómo los jefes 

delegacionales pueden modificar su estructura de gobierno, no obstante que la 

normatividad marca que somos órganos autónomos.  

Hoy en día el jefe delegacional para modificar su estructura de gobierno tiene 

que solicitarle a CEGEMA  que nos apruebe la estructura gubernamental para 

poderle pagar al personal, y en el caso concreto de Cuajimalpa hoy en día 

estamos viviendo una afectación importante porque el personal lleva trabajando 

desde el 1° de octubre, sin embargo la aprobación de la estructura de gobierno 

que tenemos fue aprobada apenas hace un par de días y todos estos 

colaboradores y servidores públicos no van a cobrar hasta las primeras 

quincenas de enero. Esto es una cuestión burocrática que nos hace como 

órganos gubernamentales someternos a la determinación de un órgano inferior 

al jefe delegacional como es la CEGEMA, y de ahí depende que podamos 

nosotros ejecutar nuestro presupuesto de manera tranquila y limpia. 

De igual forma me comentaba qué pretendemos hacer en el tema de acciones 

culturales. En primer lugar, es sabido por todos que a su servidor le tocó el 

rescate de lo que es el Bazar del Sábado, en Alvaro Obregón, hace ya algunos 

años. Pretendemos nosotros impulsar un programa de un corredor cultural en 

la zona de Santa Fe, donde podamos permitirles a los artesanos, escultores y 

pintores del territorio delegacional tener una calle específica, única y exclusiva 

para que ellos puedan exponer sus actividades, abrir un teatro al aire libre. 

Ya se inició desde la semana pasada con recursos de donativos de particulares 

la remodelación y reparación de lo que es el Teatro Morelos, que nos va a 

permitir tener un espacio cultural más amplio. 

Se está programando ya la implementación de talleres en el tema de desarrollo 

social para poder empezar a contagiar a la población en el tema de actividades 

culturales.  

Después me dice qué pasaría si nos dejan sin el presupuesto que nosotros 

estamos solicitando. Nos estarían pegando en cuestiones tan sensibles como 

es balizamiento, recolección de basura, afectaciones de reencarpetado, la 
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rehabilitación de la carpeta asfáltica. La ciudad hoy en día es clara que tiene 

una problemática importante en reencarpetado, en carpeta asfáltica, ya 

pareciera que la ciudadanía nos exigiera única y exclusivamente la reparación 

de los baches, cuando es responsabilidad de las autoridades delegacionales no 

solamente reparar el bache sino mantener la carpeta asfáltica en buenas 

condiciones, y es por eso el incremento que estamos solicitando en estos 

rubros.  

Después, si no considera, el diputado Jaime Ochoa, por parte del PRI, me 

comenta el por qué la necesidad de invertir recursos en las redes hidráulicas, 

en primer lugar el tema que comentaba en mi presentación, la afectación que 

tenemos por el asbesto que se tiene en la red hidráulica en Cuajimalpa, somos 

una de las delegaciones que tiene más asbesto en las redes hidráulicas del 

Distrito Federal, la otra la constante afectación que tenemos en las diferentes 

fugas que se presentan en el territorio y que a veces cuando hacemos el 

cálculo presupuestal de lo que  cuesta esta reparación tanto  a Sistema de 

Aguas de la Ciudad de México como para nosotros, pues nos genera una 

inversión importante que muchas veces provoca un  costo mayor que a la 

sustitución. 

Por otro lado el tema de los tanques de abastecimiento, son 4 tanques los que 

estamos proponiendo en esto proyecto, el cual contempla la construcción de un 

tanque de abastecimiento de agua en la parte de Maromas. Acción Nacional en 

la administración pasada tuvo a bien construir un tanque, sin embargo toda 

esta zona de Acopilco si no cuenta con dos tanques quedamos nada más 

distribuyendo agua nada más a una parte de esta afectación, la otra es en la 

parte de Chimalpa y la otra es en la parte baja de Cuajimalpa. 

Después, paso con Santiago Taboada, diputado del PAN, muchas gracias por 

el comentario y la observación que hace respecto a mi administración, muchas 

gracias. Sin duda queremos prorizar el tema del capítulo 1000 que tenga una 

transparencia total, hemos pedido ya prácticamente al área administración, 

inclusive en las carpetas que se les hizo llegar a cada uno de ustedes 

señalamos exactamente el número de personal que se tiene  y en qué rubro se 

está generando ese recurso y la totalidad de ese recurso, y si usted desea que 

ahondemos un poquito más o información que requiera con mucho gusto se la 
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hacemos llegar para que ustedes puedan visualizar claramente quiénes son los 

servidores públicos que tenemos. 

Hablamos de un rezago educativo, sin duda alguna Cuajimalpa tiene esta 

característica lamentable pero muy cierta y pues para nosotros impulsar el 

recurso para planteles educativos como bien dijo el diputado Zepeda, creemos 

que es algo prioritario para el territorio, por eso se visualiza un incremento 

importantísimo en el tema de las mejores de los planteles educativos. Sabemos 

que no  es responsabilidad del jefe delegacional al 100% el mantenimiento de 

estos planteles, sabemos que existe una Secretaría de Educación Pública del 

Distrito Federal, así como una secretaría federal que pudieran invertir recursos, 

pero es cierto también que hay entidades federativas que tienen necesidades y 

creo que es una responsabilidad del gobernante local también visualizar las 

condiciones en las que aprenden sus niños. 

Por eso hemos considerado que este incremento de presupuesto debe 

encaminarse en equipamiento de mobiliario, en aulas de computación que no 

todos los planteles educativos en Cuajimalpa lo tienen, la otra es la mejora de 

algunas de las techumbres que se hicieron en otras administraciones y retomar  

también lo que es la remodelación de los baños que es algo que en todos los 

planteles educativos  hoy en día en el Distrito Federal es un tema muy sensible. 

Son 52 escuelas las que pretendemos nosotros que entremos en esta 

dinámica. El presupuesto de cada uno de los planteles educativos para mí es 

un poco complicado decirles cuánto se va a destinar porque tendría que 

hacerle la presentación en específico de cada una de ellas, toda vez que 

algunas ya fueron cubiertas sus necesidades en algunos rubros ya sea en esta 

administración que salió o en la administración anterior del PRD donde se 

cubrieron casi la totalidad con las techumbres, quedan 3 planteles educativos 

que no tienen techumbre y que creemos que es importante. 

Con relación a las solicitudes del diputado Jorge Zepeda, del PRD, creo que 

me hace estar muy tranquilo que las peticiones que menciona el diputado 

Zepeda, que se están haciendo, coinciden en gran parte lo que nosotros 

estamos manifestando, estamos solicitando,  Cuajimalpa es la Delegación que 

tiene el menor porcentaje destinado a apoyos sociales y estamos nosotros 

solicitando ahorita un incremento importante de programas sociales en donde 
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pues precisamente van encaminados a los rubros que se mencionaban, 

madres solteras, adultos mayores discapacitados, pasajes para jóvenes de 

secundaria y prepa y recursos también para personas en condiciones difíciles. 

Entonces estamos proponiendo no solamente incrementar el número de 

beneficiados, sino también someter a consideración de esta Asamblea el 

incremento del presupuesto con la finalidad de que el beneficio sea 

encaminado a incrementarles el beneficio  que hoy en día están recibiendo. 

Hoy en día un adulto mayor que está en un programa delegacional está 

recibiendo 200 pesos mensuales, lo que consideramos nosotros como 

autoridad que prácticamente es un beneficio que no lo siente la ciudadanía y 

que con la venía de ustedes creemos que podemos impulsar un proyecto en el 

cual sin duda la ciudadanía pudiera sentirse apoyada de manera especial. 

Hablábamos también de los espacios y áreas verdes en el territorio 

delegacional. Hay comunidades como San Mateo Tlaltenango que aunque 

podemos decir que Cuajimalpa es una Delegación con amplias áreas 

boscosas, pues nos encontramos que esas áreas boscosas luego no resultan 

de beneficio para la ciudadanía y desgraciadamente tenemos pocos espacios 

abiertos para poder impulsar una actividad al aire libre. 

Estamos por eso nosotros mencionando en nuestro proyecto el incremento de 

recuperación de espacios y áreas verdes y libres y luego me comentaba 

también el diputado el tema de honradez, eficiencia y transparencia. Queremos 

caminar de la mano de la Asamblea Legislativa, de los diputados, de las 

diferentes bancadas para poder pues caminar juntos, visualizar un buen 

gobierno y tratar de que este tema de eficiencia y transparencia se concrete y 

quiero decirles que a partir de esta dinámica de cancelación de teléfonos 

contratamos un sistema mucho más barato de radiocomunicación que hoy en 

día a través del GPS podemos saber donde están los servidores públicos, pero 

no sólo eso, a través de la Página de Internet cualquier ciudadano, a través de 

www.cuajimalpaco tiene una redirección de manera inmediata donde podemos 

escuchar las conversaciones de todos los servidores públicos las 24 horas del 

día en tiempo real y eso nos permite que la ciudadanía pueda estar 

escuchando qué actividad está haciendo el Jefe Delegacional y toda su 

estructura y por otro lado también a través de la Página de Internet poder 

http://www.cuajimalpaco/
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visualizar en qué punto de la ciudad se encuentran sus servidores públicos, 

tres veces que el servidor público no responda al radio, lo afectamos en el tema 

de sus ingresos, se le descuenta un día, seis veces lo sustituimos por un 

servidor público que tenga una mayor intención de atender a la ciudadanía. 

Después de habla de las madres solteras, adultos mayores, el porcentaje de 

mujeres en direcciones generales que tenemos, tenemos una mujer como 

directora general. Sin embargo en el resto de la estructura de gobierno 

tenemos el 35 por ciento de nuestro personal son mujeres.  

Eso es cuanto, señora Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.-  Muchísimas gracias Delegado. Nosotros agradecemos 

mucho la información, la presentación y las respuestas a las preguntas, esos 

trabajos inician, esperamos mantener la comunicación con los grupos 

parlamentarios, agradezco los gentiles comentarios de mi compañero el 

coordinador del Partido Verde y desearte el mejor de los éxitos en tu gestión. 

Estamos en contacto contigo para el tema del presupuesto.  

Muchas gracias a mis compañeros. A las cuatro de la tarde arranca el Jefe 

Delegacional de la Cuauhtémoc. 

 


